

## PREFACE.



A la suite d'un événement important, les peuples, comme les individus, sentent la nécessité de faire un retour sur eux-mêmes, pour puiser dans les incidents plus ou moins remarquables du passé, des enseignements pour l'avenir.

Cet événement est arrivé pour nous. La confédération, en donnant aux possessions britanniques une constitution nouvelle, a ramené le Bas-Canada à son autonomie politique, que l'union lui avait enlevée.

Les enseignements pour les peuples proviennent de différentes sources; pour nous c'est principalement dans notre histoire parlementaire et politique que nous les retrouvons, c'est donc là qu'il faut aller puiser.

On trouve bien en partie cette histoire dans les auteurs qui ont écrit sur le Canada, mais jusqu'à présent il n'existait pas d'ouvrage spécial sur ce sujet; c'est ce travail que l'auteur a entrepris.